

Palabras del Embajador Bruno Figueroa en la CVIII Sesión Ordinaria del Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA), Consejo Nacional de Rectores, San José Costa Rica, 28 de septiembre, 2016.

La conectividad hoy en día es más barata a través de fibra óptica.

Estas conexiones son irreversibles, son cada vez más importantes en volumen y más rápidas.

Centroamérica no puede sustraerse a esta tendencia. Lamentablemente ustedes los conocen muy bien, no cuentan con una infraestructura de telecomunicaciones suficientemente robusta. Centroamérica tiene las tarifas más elevadas del continente americano con servicios de calidad mediana y capacidades limitadas, esto a pesar de que existen ya redes de fibra óptica que cruzan la región como Redca y como la Red Clara.

El gobierno mexicano está dispuesto a financiar el enlace de las principales universidades públicas y privadas de Centroamérica con recursos del Fondo de Yucatán para conectar a más universidades a alguna de las redes de fibra óptica ya existentes y que cruzan Centroamérica, esto es financiar lo que se conoce como la infraestructura de última milla.

Solo cuatro universidades lo han logrado, los beneficios son clarísimos: quintuplicar la capacidad de uso de banda ancha con respecto a la que existe el día de hoy, es reducir los costos a la mitad.

Vamos a desarrollar una propuesta concreta con Red Clara que es la entidad Latinoamericana sin fines de lucro que conecta a todas las universidades y centro de investigación de México hasta tierra de fuego y que ya tiene conectadas las principales universidades de México y de Sudamérica, pero falta todavía Centroamérica, así que desarrollaremos este proyecto que someteremos a consideración de ustedes.

El Presidente del Consejo Directivo de Red Clara se encuentra aquí presente y es el Lic. Carlos Casasús, él se encuentra con nosotros con la mejor disposición, ya cuando terminemos esta ceremonia, de responder a sus preguntas y escuchar sus comentarios.

Muchas gracias Don Alfonso por su generosidad del espacio, pero me parecía que era una oportunidad que no podíamos desperdiciar.